



2 de los lectores y de cultura

4623

ooo 165902

61 dm, lomejación, 16-XI-1988 p. 2.

Agenda cultural

Poeta de Coronel publica poemario

"Imaginería" es el título del primer poemario publicado de Humberto Sánchez, poeta de Coronel. Acaba de aparecer bajo el cielo de Chillán, en el mes de octubre y con la tinta de la impresora La Discusión. Firma la obra Levi Fransan, seudónimo que desempolvó el poeta para echarlo a correr mundo. Para anunciar nuevas obras, nuevas vidas, nuevos ideales, nuevos sueños. Para decir que hay un poeta trabajando la palabra, la vida y el verso. Con voluntad de sacar un segundo libro, "Los pensamientos de Levi", y luego otros proyectos que van naciendo, porque materia no le falta, entusiasmo tampoco, y porque no se agota en él la tenacidad creadora que es propia del artista para contar lo que intuye, recomendando siempre lo que pretende ser su gran obra, que siempre será la próxima, en un afán que revive persistente y fecundo.

"Imaginería" es un poema largo interrumpido por citas de Dámaso Alonso, Neruda, Juan Ramón Jiménez, Nicolás Guillén y muchos otros

poetas famosos. Las introduce una vez terminado el poema para permitir al lector algunos descansos, respiros, frases alusivas siempre al texto. Levi Fransan escribe en forma compulsiva. Por necesidad existencial, dice. Y uno le cree. Allí están los cinco títulos de su trabajo de dos meses: "Sin patria ni Dios", "Poemario inútil", "Zarzamoras ardientes", "Tercera vendimia en flor" y "Cuarto vendimia en flor". Estas dos últimas forman parte de un conjunto de seis poemas que cantan a la vendimia. Parten de un concepto de vida y de la cosecha antes de tiempo. Es la vendimia, donde baja el amor, o donde se da el canto de la humanidad, o donde late un ciclo vital.

Radicado desde algunos meses en Chillán, el poeta piensa trasladarse pronto a Valparaíso. Lo impulsa cierta inquietud, una rebelión o un desafío autoimpuesto como para escapar a su propia condición y superarla. Para revelarse a sí mismo en otra dimensión. En eso está. Puliendo "El manto del ángel", otra de sus



• Humberto Sánchez ha publicado su primer libro, un poemario que inicia una serie de obras que esperan edición.

obras ya terminadas. Dependiendo siempre de la ayuda de otros, como la que encontró en Chillán, como la de ese maravilloso amigo Luis Cáceres que menciona porque creyó en él, apenas lo conoció, desde el primer instante, y lo apoyó con mucha comprensión y nobleza cuando lo encontró en un momento en que andaba acabado. Descubrió su realidad y le dio aliento para vencer sus fantasmas. Por eso vendrán ahora nuevos libros de Levi Fransan, incluso la novela y esos muchos otros textos tantas veces leídos y releídos mientras decanta el verso corregido y depurado.

Poeta de Coronel publica poemario [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poeta de Coronel publica poemario [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)